

## SEMINARIO RIAL SOBRE EMPLEO PARA JÓVENES

Rio de Janeiro, 20 y 21 de mayo de 2008

### Biografías de moderadores y presentadores

#### **Panel 1 - Trabajo Decente y Juventud: Principales desafíos y perspectivas en el contexto de la globalización y el desarrollo hemisférico**

##### Moderadora:

##### **Anna Beatriz A. Waehneltd**

Graduada en Ciencias Sociales, con especialización (posgrado) en Medio Ambiente y Maestría en Filosofía de la PUC-RJ. Anna Beatriz es gerente del Centro Nacional de Educación a Distancia del Departamento Nacional del SENAC, siendo responsable de la coordinación de los programas nacionales relacionados con el desarrollo de modalidades de educación a distancia, tales como el Programa de Radiofonía ‘Sintonia’ de SESC-SENAC, la Red SESC-SENAC de Teleconferencias, la Red EAD Senac de cursos de posgrado y el Núcleo de Estudio y Producción en Medios y Educación del Departamento Nacional del SENAC.

##### Presentadores:

##### **Marcio Pochman** - Pendiente

##### **Charlotte M. (Charlie) Ponticelli**

Charlotte M. (Charlie) Ponticelli fue nombrada Viceministra Adjunta para Asuntos Internacionales en el Departamento de Trabajo de Estados Unidos, en mayo 2007. Anteriormente, la señora Ponticelli se desempeñó, por cerca de 4 años, como Coordinadora Principal de Asuntos Internacionales de Mujeres del Departamento de Estado, seguido de un año como Asesor Principal a la Secretaria Adjunta para Población, Refugiados y Migración. La señora Ponticelli posee extensa experiencia gubernamental sirviendo en la Casa Blanca (Directora de Correspondencia del Congreso en la Oficina de Asuntos Legislativos), la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) (Oficial del Congreso para América Latina y el Caribe) y la Comisión de Derechos Civiles de Estados Unidos. También se desempeñó como Directora de Asuntos de Derechos Humanos y Mujeres en la Oficina de Asuntos de Organización Internacional del Departamento de Estado.

La señora Ponticelli recibió su licenciatura con honores en el Hood College y una Maestría en Literatura Española en el programa de la Universidad de New York en Madrid; también estudió en el programa de doctorado en español en Catholic University of America. Ha sido merecedora de Altos Reconocimientos por parte del Departamento de Estado, así como de numerosos premios y reconocimientos académicos.

##### **Laís Wendel Abramo**

Obtuvo su licenciatura, maestría y doctorado en Sociología en la Universidad de Sao Paulo (USP). La señora Abramo es Especialista principal de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina en temas de género y trabajo desde enero de 1999. Ha realizado diversas publicaciones en el área de mercado y relaciones de trabajo, empleo femenino y relaciones de género.

Se ha desempeñado como funcionaria internacional de ILPES/CEPAL, Coordinadora de la Comisión de Movimientos Laborales del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO),

Investigadora Asociada al Programa Regional de Empleo para América Latina y el Caribe (PREALC-OIT) y del Equipo Técnico Multidisciplinario de la OIT en Santiago (Chile). De igual manera ha trabajado como Investigadora y miembro del Consejo Consultivo del Centro de Estudios de Cultura Contemporánea (CEDEC) en Sao Paulo (Brasil), profesora de la Pontificia Universidad Católica de S. Paulo en 1986 y profesora titular de la Escuela de Sociología y Política de Sao Paulo de 1984-1986.

## **Panel 2 - Promoción de alianzas dirigidas a la generación de trabajo decente y productivo para la población joven: estrategias, experiencias y resultados**

Moderador

### **Marcelo Neri**

Marcelo Côrtes Neri es Director del Centro de Políticas Sociales (CPS), vinculado con el Instituto Brasileño de Economía, y catedrático en el Programa de Postgrado de Economía en EPGE, ambos vinculados con la Fundação Getúlio Vargas (FGV). Es doctor en economía por la Universidad de Princeton y fue investigador en la Dirección de Estudios Sociales del IPEA. Sus principales áreas de trabajo son: evaluación de programas sociales, medición de la pobreza y la desigualdad, economía laboral y microeconomía. Regularmente publica artículos en revistas tanto nacionales como internacionales. Su artículo “Pensar global, actuar local: crédito social basado en los ODM” obtuvo un reconocimiento durante la reunión de la Red Global, que se llevó a cabo en Dakar en enero de 2005.

Algunas de sus investigaciones aplicadas se han efectuado con las ONG de mayor éxito en Brasil, como el Mapa de la Línea Divisoria, con el Comitê para Democratização da Informática (CDI) y USAID y el Mapa para la Eliminación de la Pobreza con Ação da Cidadania. Algunas de sus obras más recientes son: “Retrato de las discapacidades” (2003) y “Cobertura de la seguridad social: diagnóstico y propuestas” (2003). Se mantiene activo en el campo de propuestas y evaluaciones para políticas públicas en Brasil, así como en otros países, como Bolivia y Suriname, donde ha implementado trabajo de campo cualitativo y cuantitativo. Ha sido miembro de redes de investigación latinoamericanas sobre pobreza y macroeconomía, además de una en materia de gasto social, coordinada por el PNUD. El Sr. Neri organizó el capítulo brasileño de la Red sobre Desigualdad y Pobreza (NIP) y en 2000 fue anfitrión de una conferencia internacional en Rio bajo los auspicios del Banco Interamericano de Desarrollo y el Banco Mundial.

Presentadores

**Renato Ludwig - Pendiente**

### **Ann Higdon**

Presidenta y Fundadora de “Soluciones Mejoradas para Sistemas Urbanos”, *Improved Solutions for Urban Systems Inc.* (ISUS), una organización creada en 1992 con el fin de desarrollar acercamientos más efectivos para educar y capacitar a jóvenes con dificultades. Ha creado un programa altamente efectivo que conecta el desarrollo de jóvenes, el desarrollo de la mano de obra y el desarrollo económico para reconstruir vidas y comunidades. En 1999, la organización estableció el primero de tres Institutos de Carrera Profesional ISUS. La idea es un “bachillerato” *high school plus; plus* significa certificación, créditos de universidad, experiencia laboral y cambio de la visión hacia la vida. Las organizaciones ISUS han sido merecedoras de numerosos reconocimientos como el del *Dayton Business Journal* como la Organización Sin Ánimo de Lucro del año, el *Professional Builders Magazine*, reconocimiento a la Excelencia y una mención como Uno de los Seis Programas Apoyados por Rotary Worldwide.

### **Jefferson Coriteac**

El señor Coriteac, graduado en Administración de Empresas, es el Director del Sindicato de Trabajadores Metalúrgicos de Sao Paulo y Secretario Nacional de Políticas para la Juventud de la Fuerza Sindical. Cuenta con más de 10 años de experiencia en el movimiento sindical, durante el cual se ha desempeñado como Coordinador Político de varias campañas y participado en varias campañas de apoyo a los trabajadores. De igual manera, el señor Coriteac fue miembro del Consejo del Programa Nacional de Primero Empleo (PNPE) y es vicepresidente del Comité Mundial de la Juventud de la Confederación Sindical Internacional (CSI) y miembro activo del Comité de Jóvenes de la Confederación de los Sindicatos Americanos (CSA). Participó en varios encuentros de jóvenes en Brasil y otros países de las Américas, Europa, entre otros.

### **Jorge García de Alba Díaz de Sandi**

Jorge García de Alba es Presidente de la Comisión de Desarrollo Empresarial e Incubadoras, Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX). Se graduó Ingeniero Mecánico-Eléctrico por la Universidad de Guadalajara, adquirió experiencia administrando los negocios familiares y en 1989 fundó “Repostería Los Chatos” en Puerto Vallarta, México; fundando poco después la Unión de Panificadores de la misma ciudad. Fue Presidente del Centro Empresarial COPARMEX Vallarta de 2004 a 2006 y actualmente es Presidente de la Comisión Nacional de Desarrollo Empresarial e Incubadora de Negocios, así como Vicepresidente del Consejo de Administración de la Unión de Crédito de Puerto Vallarta. Ha fungido como Consejero de CEDEM, del Consejo de Vinculación del CECATI, CONALEP y CECYTEC, es miembro del patronato del Instituto Tecnológico Superior de Puerto Vallarta y fue elegido “Ejecutivo del año 2000” en la misma ciudad. Ha participado como conferencista en diferentes congresos y eventos nacionales y locales.

## **Panel 3 - Desarrollo y promoción de políticas, estrategias y servicios integrados**

### **Moderador**

#### **Gregg Weltz**

El señor Weltz cuenta con más de 14 años de experiencia en el campo del desarrollo nacional e internacional de jóvenes, incluyendo especialización en desarrollo de políticas, implementación y gestión de programas a nivel local y nacional. Actualmente, el señor Weltz se desempeña como Director de la División de Servicios a Jóvenes, del Departamento de Trabajo de Estados Unidos. En su calidad de Director, el señor Weltz supervisa aproximadamente 1 billón de dólares en Fondos del Acta de Inversión en la Mano de Obra y la Iniciativa del Presidente sobre la Reintegración de Prisioneros. En 1998, trabajó en la Oficina de Políticas, del Departamento de Trabajo y fue miembro clave del grupo legislativo, responsable de desarrollar la política actual sobre el empleo y entrenamiento nacional de jóvenes bajo el Acta de Inversión en mano de obra. Inició su carrera federal en el gobierno en 1997 como Becario de la Administración Presidencial. De igual manera, el señor Weltz posee experiencia directa en la programación del desarrollo de jóvenes. Se desempeñó por cinco años como Director del Programa de Juventud de una organización local en el norte de California en la que trabajó directamente con jóvenes en riesgo. También trabajó durante 18 meses como profesor de escuela secundaria en Zimbabue. En el 2002, el Departamento de Trabajo le autorizó una asesoría temporal en el United States Peace Corps como experto de empleo para jóvenes donde exploró el programa de empleo para jóvenes, dentro y fuera de Peace Corps. El señor Weltz, también ha representado al gobierno de Estados Unidos en varios foros de empleo juvenil en la Organización Internacional del Trabajo en Ginebra, Suiza. Recibió su Maestría en Gestión de Servicios de Juventud en el Heller School of Social Welfare de Brandeis University.

## Presentadores

### **Maria Jose Vieira Feres**

Maria Jose Vieira es licenciada en Historia por la Universidad Federal de Juiz de Fora. Desde 2004 ocupa el puesto de Jefa de Asesoría Especial de la Secretaría General de la Presidencia de la República y Coordinadora Nacional de ProJovem, el Programa Nacional para la Inclusión de la Juventud. Ha desempeñado múltiples cargos públicos, dentro de los que destacan el de Secretaria de Educación Infantil y Básica del Ministerio de Educación, Miembro del Consejo Nacional de Educación y Directora del Departamento de Planificación Educativa de la Secretaría de Educación del Distrito Federal. Ha sido Profesora del Departamento de Historia del Instituto de Humanidades y Letras de la Universidad Federal de Juiz de Fora y ha recibido varias condecoraciones por su trabajo público en favor de la educación, como la Gran Medalla de la Orden del Mérito Educativo del Gobierno del Estado de Minas Gerais.

### **Clara Inés Restrepo**

Clara Inés Restrepo es una Consultora Senior que se desempeña como Subdirectora del Programa Entra 21. Además del trabajo que lleva a cabo en proyectos de desarrollo en varios países, es también responsable de las actividades de fortalecimiento y asistencia técnica del programa. Clara fue Fundadora y Directora Ejecutiva de la Corporación PaisaJoven, la primera organización sin ánimo de lucro con alianzas público-privadas entre el gobierno de Colombia y Alemania a favor de la juventud. PaisaJoven está compuesto por una red de 50 organizaciones y su misión es contribuir al fortalecimiento organizacional y social de entidades públicas y privadas que trabajan con jóvenes en la ciudad de Medellín.

Clara también se desempeñó como Oficial Principal de Programas en la Consejería Presidencial para Medellín y el Área Metropolitana, un programa especial creado por el gobierno nacional para trabajar en problemas de reconstrucción y paz. Sus otras experiencias incluyen la Dirección Ejecutiva de la Fundación Solidaria la Visitación, una organización sin ánimo de lucro creada con el fin de abordar la realidad de los niños y jóvenes de Medellín, y consultora de varias organizaciones y fundaciones. Está asociada con la organización Americas Kellogg Fellow en Desarrollo Internacional y recibió su título de Maestría en Administración de Planeación Social como estudiante Fulbright de Boston College. Obtuvo su Licenciatura en Trabajo Social de la Universidad Pontificia Bolivariana de Medellín, Colombia.

### **Ignacio Canales Molina**

Desde el año 2002 el señor Canales Molina ocupa la Dirección Nacional de Chilecalifica, Programa triministerial, perteneciente a los Ministerios de Economía, Educación y Trabajo y Previsión Social de Chile. Entre los años 1990 y 2002 trabajó en la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo, dependiente del Ministerio del Interior, en la que se desempeñó como Asesor Profesional y luego como encargado de la Administración Central de distintos programas para el mejoramiento urbano; Jefe Departamento de Inversiones, Coordinador del Gabinete del Subsecretario y Jefe de la División de Fortalecimiento Institucional y Financiero.

Entre los años 1992 y 1995, trabajó como investigador en proyectos Fondecyt, para el Instituto de la Vivienda de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. En la misma facultad ha sido docente del curso de Inversión Pública. También, entre 1998 y el 2000, fue docente del Instituto de Ciencia Política de la Universidad de Chile, a cargo de las Cátedras de Gobierno y Administración Regional y de Inversión Pública Regional. El señor Canales es Ingeniero Civil, mención construcción, de la Universidad Católica de Chile. Tiene un Magíster en Dirección de Empresas Constructoras e Inmobiliarias de la Universidad Politécnica de Madrid y un Post-Título en Urbanismo y Desarrollo Local de la Universidad Católica de Chile.

## **Norma Añaños Castilla**

Profesional graduada en Ciencias de la Educación, con Maestría en Gerencia de Programas y Proyectos Sociales y Especialización en Planificación de la Educación y Tecnología Educativa, Sociodemografía y Gerencia Social y Género. La Sra. Añaños cuenta con amplia experiencia en la docencia, especialmente en la Formación Docente, así como en la elaboración, gestión y evaluación de Proyectos de Desarrollo social, vinculados a los temas de Educación, Empleo y Población y Desarrollo. Cuenta con experiencia en puestos de alta dirección en el sector público y cooperación internacional en diversas agencias, como UNESCO, UNFPA de Naciones Unidas y COSUDE; con experiencia en Consultorías internacionales en temas de educación y Formación Profesional en Ecuador, Bolivia y Nicaragua.

Actualmente se desempeña como Directora Ejecutiva del Centro de Servicios para la Capacitación Laboral y el Desarrollo, antes Programa de Capacitación de la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación – COSUDE en Lima – Perú.

## **Panel 4 - Emprendimiento Juvenil: creación de formas alternativas de trabajo decente y productivo**

### Moderador

#### **Gustavo Gimenez Nonato**

Gustavo Gimenez Nonato es graduado de Administración Pública de la Fundação Getulio Vargas de São Paulo y graduado en Economía de la Universidade de São Paulo – USP. Servidor de carrera del Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, desde 2006 ejerce la función de Asesor del Departamento de Micro, Pequeñas y Medianas Empresas y Coordinador alterno de promoción de artesanías, involucrado en políticas públicas relacionadas con el Foro Permanente de Micro y Pequeñas Empresas, arreglos productivos locales, extensionismo industrial exportador y las artesanías.

Entre 2003 y 2005 trabajó en la Secretaría Ejecutiva de la Cámara de Comercio Exterior – CAMEX en cuestiones relativas al Comité de Financiamiento y Garantía de Exportaciones – COFIG, responsable de las operaciones del Programa de Financiamiento a las Exportaciones – PROEX y del Fondo de Garantías a las Exportaciones – FGE.

### Presentadores

#### **Camilo Montes**

Ingeniero Administrador en la Escuela de Ingeniería de Antioquia, con postgrado en Economía de la Universidad de los Andes en Bogotá. Desde el año 2002 ha sido Asesor del Despacho del Director General del Servicio Nacional de Aprendizaje de Colombia (SENA) para la Política Nacional de Creación e Incubación de Empresas y aplicación de las nuevas tecnologías en los procesos de formación profesional. Actualmente está encargado como Director del Sistema de Formación para el Trabajo. Se ha desempeñado como profesor de cátedra en algunas universidades colombianas y ha sido conferencista en Colombia y algunos países de Latinoamérica en múltiples eventos de Emprendimiento, Formación Profesional, y Educación.

## **Federico Ludueña**

Actualmente ocupa el cargo de Coordinador del Programa Jóvenes con Más y Mejor Trabajo, del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de Argentina. En el 2006, trabajó como Coordinador General de la Dirección de Juventud de la Ciudad de Buenos Aires y fue Coordinador del Proyecto Nacional de Inclusión Juvenil (INCLUIR) del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación en 2004. De igual manera, el señor Ludueña ha sido responsable de la planificación de la Dirección Nacional de Juventud del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación y posee extensa experiencia como evaluador de proyectos del Programa de Fortalecimiento Institucional y de Apoyo al Entorno Productivo de las Provincias de Menor Desarrollo Relativo, del Ministerio de Economía de Argentina. Recibió su licenciatura en sociología de la Universidad de Buenos Aires y su Magíster en Diseño y Gestión de Programas y Políticas Sociales (FLACSO).

## **Antonio Tulio Lima Severo**

El Sr. Severo es gerente de nuevos negocios con énfasis en estrategias y liderazgo dinámico. Posee una extensa experiencia en ejecución de ideas y en el aprovechamiento de oportunidades para establecer negocios enfocados en portafolios y relaciones de comercialización. El señor Severo es un apasionado promotor del espíritu emprendedor y de su cultura y educación en Brasil. Se ha desempeñado como consejero para el desarrollo y orientación de jóvenes emprendedores, asociaciones de emprendedores y grupos de discusión sobre políticas públicas para los jóvenes de Brasil. Siempre ha defendido la idea de que el “trabajo” ya no existe y lo que queda son “oportunidades de trabajo”, un lugar donde las personas deben demostrar cómo ayudar a las empresas y lograr el propósito que persiguen en la vida. Tulio es fundador de AJE-Río (Asociación de Jóvenes Emprendedores de Río de Janeiro), CONJOVE -Conselho Nacional de Jovens (Consejo Nacional de Jóvenes) y YABT Brasil, de la organización Jóvenes Empresarios de las Américas en la OEA.

Participó en la creación y fundación de CONAJE – Confederación Nacional de Jóvenes Empresarios, la organización de jóvenes emprendedores más importante de Brasil. Ha completado exitosamente varios certificados en Administración de Programas y recibió la Medalla Pedro Ernesto, en la Cámara de Consejeros de Río de Janeiro, como reconocimiento del mejoramiento de la educación de emprendimiento y por el décimo aniversario de la Fundación de AJE – Río – Asociación de Jóvenes Emprendedores de Río de Janeiro, en diciembre de 1996. Esta medalla es el reconocimiento más importante otorgado a un ciudadano en el Municipio de Río de Janeiro desde 1980.

El señor Severo siempre ha creído y trabajado para el mejoramiento de la calidad en la educación y educación emprendedora ya que es lo que permite el desarrollo de una país como Brasil, considerando que la educación genera nuevas oportunidades y expectativas en la vida de las personas.

## **Aldain Reid**

Actualmente Aldain Reid se desempeña como Presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Jamaica (YEA), organización sin ánimo de lucro cuya misión es apoyar a jóvenes empresarios. Está dirigida a empresarios menores de 45 años y brinda a sus miembros oportunidades de aprender de las experiencias de cada uno a medida que sus negocios crecen. Participa muy activamente en la subsidiaria Jamaiquina, Resource Development International (RDI), la proveedora independiente más grande de educación a distancia a nivel mundial, cuya sede se encuentra en el Reino Unido. Aldain introdujo RDI al mercado jamaiquino en abril de 2004 y desde ese momento el número de estudiantes locales registrados en los mejores programas de licenciatura y maestría de las universidades en el Reino Unido ha crecido rápidamente llegando a más de 700 estudiantes.

Como Presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Jamaica (YEA), Aldain ha traído una amplia experiencia en emprendimiento y cualidades de liderazgo. Asegura que “Como empresarios jóvenes, nos vemos a nosotros mismos como socios trabajando para el desarrollo de nuestra nación.

Nos proponemos aprovechar la riqueza de los recursos de nuestra membresía para formar una voz de credibilidad para el emprendimiento en Jamaica. Trabajando en sociedad con otras asociaciones de negocios del sector público y privado, buscaremos crear una visión nacional para generaciones actuales y futuras”.

Aldain tiene una Licenciatura en Negocios con honores de University of the West Indies y actualmente esta finalizando un MBA en University of Leicester (UK).

## **Panel 5 - Estrategias de inclusión laboral para los grupos de jóvenes más vulnerables**

### Moderadora

#### **Marcia Arieira**

Marcia Leite Arieira es Especialista Senior en Desarrollo Social del Banco Interamericano de Desarrollo. Tiene amplia experiencia en sistemas de protección social y ha liderado múltiples proyectos en el BID relacionados con fondos de inversión social e inclusión social; actualmente es la líder del proyecto de políticas integradas para adolescentes y adultos jóvenes en Fortaleza, Brasil. La Sra. Arieira fue Subdirectora de Encuestas Económicas, Demográficas y Sociales del Instituto Brasileiro de Geografía y Estadística (la oficina del Censo en Brasil) y ha sido una investigadora prolífica en el tema de estadísticas sociales. Fue Profesora de la Universidad Federal de Rio de Janeiro en sociología de la educación, métodos cualitativos en las ciencias sociales y antropología urbana, entre otros cursos. La Sra. Arieira tiene un Ph.D. en Sociología de Northwestern University y un Master en Antropología Social de la Universidad Federal de Rio de Janeiro.

### Presentadores:

#### **Giovanni Harvey**

Giovanni Harvey se desempeña actualmente como Subsecretario de Políticas de Acciones Afirmativas de la Secretaria Especial de Políticas de Promoción de la Igualdad Racial de la Presidencia de la Republica. Fundó la Incubadora Afro Brasileira, la primera incubadora de negocios con enfoque étnico en Brasil y fue miembro del “Foro de Sociedad Civil” acreditado ante al Fondo Monetario Internacional y al Banco Mundial. Fue Asesor Especial de la Secretaría Ejecutiva del Gobernador de Estado de Río de Janeiro, durante el Gobierno de Benedita da Silva, Superintendente de la Secretaría de Estado de Derechos Humanos en la gestión del Senador Abdias do Nascimento y Director de Recursos Humanos de la Compañía Mercantil Itaipava.

#### **Richard R. Ramos**

Richard Ramos es un reconocido experto en Estados Unidos en prevención de formación de pandillas, y uno de los voceros líderes dentro de la comunidad latina. Con más de veintiocho años de experiencia, Richard trae una voz fresca de liderazgo y una visión que inspira e instruye a individuos, familias y comunidades sobre la manera de abordar problemas actuales y desarrollar una mejor calidad de vida para todos. Richard ha escrito tres libros: dos sobre la prevención de formación de pandillas y uno sobre como ser un gran Líder Latino. De igual manera, es el fundador y Presidente de la Coalición Latina para la Fe y Liderazgo Comunitario, una organización sin ánimo de lucro nacional que tiene por objetivo fortalecer y expandir la capacidad de servicio de las organizaciones sin ánimo de lucro a jóvenes y familias latinas en riesgo. Bajo su liderazgo, la Coalición Latina trabaja actualmente en más de veinte ciudades en siete estados. La experiencia de Richard ha contribuido a formar sus cualidades especiales de liderazgo. En el inicio de su carrera, se desempeñó como oficial de cárcel de menores a nivel estatal y federal, instructor juvenil y consejero de jóvenes en escuelas de jóvenes en riesgo, Cofundador y director de una coalición latina para prevenir la formación de

pandillas, Director del Centro Teen para la juventud y familia latina. Pastor senior por dieciséis años y Director de la Iniciativa “Interfaith” del Condado de Santa Bárbara. También, por su trabajo en el campo de los derechos humanos y comprensión de las diferencias religiosas, ha recibido numerosos reconocimientos y premios.

### **Asha Williams**

Como Coordinadora de Juventud del Programa de Oportunidades de Empleo a través de Tecnología en las Américas, (POETA) de la Fundación para las Américas (“Trust”), Asha administra la expansión del programa en el Caribe Oriental, donde esta iniciativa brinda entrenamiento en tecnologías de la información y la comunicación, preparación para el trabajo y educación cívica a jóvenes en riesgo. Asha es graduada de la Universidad de West Indies donde obtuvo su título en Gobierno, con un subtítulo en Psicología. Como una becaria Fullbright, obtuvo su Maestría en Desarrollo Internacional (Planeación del Desarrollo y Sostenibilidad Ambiental) de la Universidad de Pittsburgh. También posee un Certificado en Estudios Latinoamericanos y fue receptora de la Beca del Centro de Estudios Latinoamericanos de la misma universidad. Antes de incorporarse a la Fundación para las Américas, Asha trabajó en su país, Trinidad y Tobago como Periodista Senior del Periódico *Guardina* e investigadora del Ministerio de Desarrollo Social.

### **José María Moratalla Escudero, Padre Pepe**

El presbítero José María Moratalla Escudero cuenta con más de 25 años de experiencia en la atención de niños, adolescentes y jóvenes de alto riesgo, con problemas judiciales y jóvenes de escasos recursos económicos, mediante la generación de oportunidades a través de programas integrales de construcción y formación de la personalidad. Actualmente se desempeña como Director del Polígono Industrial Don Bosco y es representante de la Fundación EDYTRA. Dentro de los logros alcanzados esta la creación de 10 empresas cooperativas industriales, el Instituto Técnico Obrero Empresarial Don Bosco, los programas de atención a jóvenes en situación de riesgo y jóvenes bajo control judicial, la Clínica Asistencial Don Bosco y la construcción de 100 viviendas, entre otros.

El Padre Pepe, como se le conoce, posee extensa experiencia de trabajo en países como España, Nicaragua, Panamá y El Salvador. De igual manera, ha participado en diferentes seminarios a lo largo de América Latina sobre Educación para la Democracia, Promoción de Políticas de Desarrollo Económico, Formación Profesional y Capacitación Laboral, Técnicas de Capacitación Laboral, conferencias sobre la generación de empleo en la cooperación, entre las más destacadas.

En el 2004, realizó una consultoría solicitada por el Banco Interamericano de Desarrollo para asesorar un proyecto de rehabilitación para jóvenes en conflicto con la ley y de alto riesgo, solicitado por la Municipalidad de San Pedro Sula, Honduras. Ha editado libros como *El Hombre del Polígono*, *Programa Miguel Magone* y *Forjadores del Nuevo Empresario*. El Padre Pepe realizó sus estudios en España en Filosofía, Teología y Magisterio Español.